

# LA NUEVA JUSTICIA

Periódico popular e imparcial; eco de la opinión

De los originales que se publiquen responden sus autores

JUMILLA 12 de Septiembre de 1920

Oficinas: ERCILLA, 9.—YECLA

Año I.—Núm. 23

Suscripción:

Yecla y Jumilla 0'30 ptas al mes  
Fuera . . . 1'50 » trimestre

Director: Joaquín Just

## Votos son triunfos

(Con los datos que ellos nos dan)

El fracaso del insustancial y tosco pisanismo es un hecho: al fin Yecla sacudió su inercia y con solo despoezarse envió a freír espárragos a la lepra política que nos corría. En vano es que hagan aspavientos, que así califica el pueblo las bravuconadas caciquiles: la Yecla inquisitorial pasó a la historia: ahora es la hora de las reparaciones injustas; de la libertad bien entendida; y del gobierno de las personas decentes y equitativas.

Los socialistas serán gubernamentales para demostrar prácticamente la bondad de su doctrina, en pugna con el elemento oficial, que inventó delitos para sumir en hediondos calabozos a las personas honradas que pudieran revelar las lobregueces y negruras del «Puerto de Arrebata-capas». Los socialistas serán gubernamentales, porque aunque les falte cultura les sobra corazón; y con el corazón es con lo que se remedian las necesidades de este pueblo sufrido e inicuamente explotado. Los socialistas serán gubernamentales, porque para ellos la humanidad es el todo y el individualismo es el egoísmo disfrazado.

Y que Yecla está harta de malos gobernantes y administradores inícuos lo revelan los propios datos aportados por la situación, en las recientes elecciones. La candidatura oficial obtuvo en el distrito primero (el máximun) 379 votos; en el segundo, 188; en el tercero 264 y en el cuarto, 199. Total 1.030, en números redondos. Con estos, están los votos obtenidos por los que mientras no hagan declaraciones en contra, les llamaremos albigistas.

La candidatura socialista obtuvo en el distrito segundo, 381 votos; en el cuarto, 684, y en el primero, 15. Total 1.020. De modo que los socialistas, por sí solos, siendo cercados y con eliminaciones en el cen-

so, reúnen tantos votos como los ciervistas en el mando, y en dulce himeneo con los albigistas; apurando los mandones, como es sabido, la nota represiva y aun la persecutoria.

La coalición yeclana logró en el distrito primero, 277 votos; en el distrito tercero, 206; y en el cuarto, Paco Martínez 119. Total 602, a pesar de los chanchullos de todo género, de los cacheos de la guardia de Seguridad, traída de Murcia expreso, de las amenazas más o menos veladas y de las coacciones más o menos manifiestas, como por ejemplo la empleada por los situacioneros con los contribuyentes (en su mayoría) dándoles una candidatura con la contraseña S. o M. (situación o ministerial) en el dorso de la misma, para de esa manera llamar la atención de los presidentes de mesa, por si votaban con otra candidatura que la que se les entregó. Esto, aparte de los escamoteos que se hicieron en la urna de la Tercia por el intersticio que denunciábamos en nuestro número anterior y por el cual lo mismo salían las candidaturas de la coalición yeclana que entraban las del cacique, que iban a sustituir a aquellas.

Pues bien, a pesar de los pesares y de la gente que se fué al campo por temor, las oposiciones socialista y la coalición obtuvieron, en conjunto, MIL SEISCIENTOS VEINTIDOS VOTOS, contra los mil treinta de los ciervistas y albigistas, mancomunados.

Esta es la gran obra de Pisana, merced a la cual el señor Llovera ha perdido la diputación a Cortes, en la cabeza del distrito.

JOAQUIN JUST.

## El humorismo electoral

Tanto y tanto han forzado la máquina del abuso los señores de la situación para obtener mayoría en los distritos primero y tercero, (porque en el segundo y cuarto ya la perdieron para siempre) que ha habido electores que les han demostrado al emitir el voto, que se hacían la pascua con ellos; dígalo sinó la urna de un colegio del distri-

to primero, en el que al hacer el recuento de los votos, el presidente asombrado, leyó para el siguiente: CANDIDATURA de «LA GARRA» y seguidamente, sin faltar ni uno, iban los nombres de los seis señores que formaban la candidatura oficial, a quienes sentimos no poder felicitar por ello. ¡Es de presumir el cuerpo que tendría el lector que tal hizo, harto de amenazas y de asedios!

En el colegio del Teatro (distrito 3.º) también nos cuentan que apareció una candidatura oficial en la que se tachaba el nombre de uno de los candidatos, añadiendo, a continuación «No te voto, por bruto».

Para que el humorismo fuese completo solo faltaba que apareciesen candidaturas con el nombre de la «Señora de Memis» como ocurrió años atrás.

Reiteradamente venimos afirmando que el pueblo está harto de tutelas que denigran; y como si nada dijéramos. Aquí solo se piensa en acaparar y en detentar; y con la ida al Municipio de seis socialistas se les va a quebrar el juego a muchos. Ya lo iremos viendo y contando, en jugosas crónicas.

## Ni un día consiente que coman

El jefe, en decredencia, que ha hecho odioso el ciervismo en Yecla no está conforme en que coman ni un solo día al año los esquimados obreros. ¡El hombre no hay que dudar que es caritativo y generoso!

Por una equivocación, en la que intervino la Providencia, llegó a manos de los socialistas, candidato e interventores, una cesta con comida el día de las elecciones, en el colegio de la calle de Blas Ibáñez, según publicamos en nuestro número anterior; y ¡adivina lo que hizo Pisana? pues ¡una pisanada! pasarle la cuenta a la Casa del Pueblo de Yecla para que pague. Pero no contaba con la respuesta, que fué digna de estamparse, no en letras de molde de grandes caracteres, sino de esculpirse en letras de bronce, para escarminamiento de caciques usureros y trapisondistas.

—«Dile a tu amo—respondieron al mandatario—que los socialistas están dispuestos a pagarle en buena moneda; y que si le corre mucha prisa, el día de la toma de posesión de los nuevos concejales se la saldarán de una vez».

Un aplauso a la Casa del Pueblo y una esquela mortuoria a Pisana, el turroneo mayor.

## La baronesa y sus hijas

Hoy, 12 de Septiembre, es el onomástico de la Excm. señora doña Fuensanta González-Conde, Baronesa del Solar, de Espinosa, y de sus bellas hijas, doña María, Marquesa de Cáceres; y Fuensanta Espinosa de los Monteros. Les deseamos muchas felicidades.